

Núm. 463 - Año X

Arrecife de Lanzarote
10 - Julio - 1962

Redacción y
Administración:

Hermanos Zerolo, 7
Apartado, 32
Teléfono, 256

DIRECTOR Y FUNDADOR
GUILLERMO TOPHAM

DEPOSITO LEGAL G. C. 14-1959



SEMENARIO DEPORTIVO-CULTURAL

ECOS DE LAS JORNADAS LITERARIAS

UNA LANZA POR LANZAROTE

Del diario madrileño «Arriba» transcribimos este bello artículo publicado por Salvador Jiménez, uno de los componentes de las Jornadas Literarias, que recientemente nos visitó:

«En pocos, por no decir en ningún lugar de la Tierra, creo que pueda ofrecerse una visión tan alucinante para los ojos del hombre como en la dulce y brava isla de Lanzarote, la de los más bellos, ignorados y emocionantes lugares de hermosura que se esconden en lagos y se hace finura exquisita de color, y la de los terribles y dramáticos trozos deshabitados, donde nada ni nadie parece existir.

Es como una anticipada visión de la nada, como un arrabal de la más terrible Luna, la que ofrece en grandes extensiones, con sus hostiles cordilleras de lava, en la muda sucesión de sus cráteres. Todos los elementos parecen conjurarse allí para echar abajo la esperanza de la vida. El aire, el fuego, el agua y la tierra parecen conjurados en una ofensiva despiadada y sin tregua. El aire, que se hace prisa rabiosa, caballo de furia en el viento que todo lo intenta derribar; el fuego que empuja por estar ardiente desde siglos, que sigue quemando a flor de tierra y abrasa la mano apenas escarbamos unos centímetros de la superficie; el agua que no comparece por ninguna parte, y la tierra, que parece empeñada también en no tolerar que el hombre alce sus plantas sobre su corteza.

Pero por abrumadora, terrible y feroz que sea esta visión de grandes trozos de Lanzarote, no es ello lo que me emociona. Lo impresionante no está en el paisaje inerte, pasivo, desolado que se ofrece delante. Lo que importa, estremece y maravilla es el otro paisaje, el humano, ese que certifica la victoria del hombre contra todos los elementos. Porque en el reverso de esta medalla demoníaca está la señal de la fe más allá de toda lógica y de triunfo que ha logrado el hombre español en Lanzarote.

Porque al lado de Timanfaya, junto a la Montaña de Fuego, a dos pasos desde donde todavía resuella el volcán, levanta su perfume la higuera, alza en redondo fruto su gloria el naranjo; se ofrece el tomate con una sabrosidad desconocida y un recado de huerta amorosamente cuidada, de vergel y de gracia condecora el paisaje. Ser huertano en Murcia o en Valencia es cosa fácil. Casi una obligación. Serlo en Lanzarote es pasarse de la raya menos prudente, llevar el heroísmo hasta el milagro.

Frente a los soplos airados del alisio y sus parientes se levanta la rústica y almenada defensa de los muros de piedra que guarnecen los hoyos donde el labrador ha cavado con ternura para esconder la viña, el maíz, la patata. Donde más negra es la tierra, más verde es la planta, más arrogante y rico el fruto. La ceniza volcánica, delgada, misteriosa, que ensucia y tizna, es la que deja que pase la humedad, la que

enamora al rocío, la que hace fecunda la siembra. Un laberinto de manchas negras, de terrazas cultivadas en laderas de rocas, constituye el prodigio de una huerta increíble.

Así ha sido vencida la desecación del agua, la furia del viento, la hostilidad de la tierra. Y ello permite pensar en otros cambios de signo. Porque ese alto horno que ruga en la entraña geológica es una pasión sin aprovechamiento, una energía que el hombre y la técnica tienen que utilizar. Porque no hay litorales más invitadores, lagos más bellos, aguas de mar más amables que las de Lanzarote.

A lomos de dromedarios he formado en esa caravana. Es una estampa exótica. Casi diría que frívola. Pero si yo acompañara en esa cabalgadura a una muchacha rubia y, con tentaciones de frivolidad, al paso que le explicaba el prodigio de Lanzarote, le diría que el amor es un episodio apenas cuando la novia no se hace mujer. Justamente lo que quiere la isla de Lanzarote. Es decir, algo en lo que el hombre tiene la palabra.»

LA NOTA PINTORESCA

Enviudó siete veces y se casó ocho

LA SOLANA (Ciudad Real). — Un hombre que enviudó siete veces y se casó ocho vive miserablemente con su familia, y en este aspecto está considerado como el más extraordinario hombre de la Mancha. Se trata de Gregorio Chacón Blanco, de sesenta y cinco años de edad. Ya no tiene ninguna actividad laboral. Hace recados, y alguna vez va al campo para realizar tareas temporeras. Su octava mujer aporta el dinero que puede al modestísimo hogar, y con esto y el importe del subsidio de Vejez vive la familia.

El desprendimiento de un pequeño tornillo originó el accidente de aviación en Jamaica

Perecieron 95 personas

WASHINGTON. — Han sido cursados telegramas a todas las compañías aéreas que utilizan aviones a reacción B 707 informándoles que el accidente del avión del mismo tipo, en Nueva York, ocurrido en marzo del año en curso, fué motivado, posiblemente por la pérdida de un pequeño tornillo en el mecanismo del control.

La Agencia Federal de Aviación ha revelado que sus investigadores creen que el tornillo pudo haberse desprendido por no hallarse sujeto a su correspondiente tuerca, que alguien pudo olvidar de apretar.

Noventa y cinco personas murieron en el accidente al estrellarse el B 707 en la bahía de Jamaica, poco después de despegar del aeropuerto de Idlewild, en marzo.

¿Desaparecieron un hombre y una mujer rusos lanzados a La Luna en 1961?

CHICAGO — El comentarista de cuestiones internacionales de Indianápolis, Frank Edwards, escribe en la revista «Science Fiction» que cinco astronautas rusos han perecido en el espacio y que un hombre y una mujer rusos que fueron lanzados hacia la Luna desaparecieron en mayo de 1961.

El Real Madrid jugará en Marruecos, participando en el torneo Mohamed V

En la tercera decena del próximo mes de Agosto se jugará en Casablanca un torneo triangular de fútbol en el que participarán los campeones nacionales de Liga de Marruecos (Reales Fuerzas Armadas), España (Real Madrid) y Francia (Spart, Reims), en disputa del trofeo Mohamed V. El conjunto español intervendrá los días 25 y 26 de agosto.

La Reina de Inglaterra visitará Australia y Nueva Zelanda

LONDRES — La Reina Isabel y el duque de Edimburgo visitarán Australia y Nueva Zelanda el febrero y marzo próximos, según se ha anunciado en el palacio de Buckingham.

Un portavoz de palacio dijo

que la pareja real pasará dos semanas en Nueva Zelanda y cuatro en Australia.

No se sabe todavía si el príncipe Carlos y la princesa Ana acompañarán a sus padres en el viaje.

HOY, TRES NOTICIAS

Importante subvención para ampliar el edificio del Instituto de Enseñanza Media.

Los campeonatos regionales de «snipe» (año 1964) tendrá lugar en Arrecife.

Próximo comienzo del tendido de la red de distribución de agua en la ciudad.

(Léalas Vd. en la segunda plana)



CORREO DE REDACION

Carta de agradecimiento

Sr. Director del Semanario ANTENA. Muy señor mío: Le agradecería que fueran publicadas estas letras en el semanario que con tanto acierto dirige.

Quiero por mediación de su periódico agradecer de todo corazón el gesto tan cristiano y caritativo que el señor Armas Alba (don José) tuvo para conmigo en la entrega de premios de la exposición del Círculo Mercantil.

Dicho señor consiguió el primer premio y un servidor de ustedes el segundo en Artesanía, y el señor Armas en vista de que yo me encuentro enfermo me hizo entrega de su premio.

Deseo y pido al Señor que nunca le falte ese don tan precioso que es la salud y que sólo se sabe lo que vale cuando no se tiene.

Gracias anticipadas y queda de usted este su affmo.

Daniel Iglesias Méndez

Miles de espectadores en los festivales infantiles al aire libre

Otro indudable acierto (innovación en nuestra ciudad) lo constituyó la celebración de dos festivales infantiles al aire libre organizados por el Círculo Mercantil bajo la dirección artística de don Carlos Wanden. En un escenario levantado al efecto en la calle León y Castillo, los niños de ambos sexos de numerosas Escuelas Públicas y una nutrida representación del nuevo Grupo Escolar Generalísimo Franco (sección niñas), actuaron en dos representaciones de variedades de gran brillantez y escogido repertorio. Como prueba del notorio éxito alcanzado diremos que las funciones fueron presenciadas por varios miles de espectadores que aplaudieron con calor las intervenciones de nuestros pequeños artistas. La Directiva del Mercantil nos ruega reiteremos su agradecimiento al Magisterio primario de Arrecife por la eficaz colaboración prestada.

El ministro de Educación Nacional concede 830.000 pesetas para la ampliación del edificio del Instituto de E. M.

El presidente del Cabildo Insular de Lanzarote don José Ramírez Cerdá ha recibido una comunicación del director general de Enseñanza Media en la que se hace saber que por el ministro de Educación Nacional, don Jesús Rubio, ha sido concedida con cargo a los fondos de dicho ministerio la cantidad de 830.000 pesetas para contribuir a la ampliación del edificio del Instituto Nacional de Enseñanza Media de esta capital, de acuerdo con la promesa que hizo en su última visita a la isla. El ministro, además, ha prometido otorgar otra cantidad para el próximo ejercicio económico, si fuese necesario.

Como para esta importantísima obra docente nuestra Corporación Insular aportará 450.000 pesetas, ya se dispone del dinero suficiente para la realización de la mayor parte de la ampliación, que comenzará a efectuarse durante las presentes vacaciones de verano.

El señor Rubio, así, ha confirmado su interés por el desenvolvimiento cultural de Lanzarote, pues también envió los dos catedráticos prometidos, lográndose así un notable y muy beneficiosa transformación, en todos los aspectos, de nuestro primer centro docente de Enseñanza Media.

Próximo comienzo del tendido de la red de distribución de agua en la ciudad Considerable apoyo del Estado

En su reciente viaje a Tenerife, el presidente del Cabildo Insular ha ul imado los trámites para la próxima ejecución de la obra del tendido de la red de distribución de agua de Arrecife, cuyo presupuesto asciende a cerca de tres millones de pesetas, de los cuales dos serán aportados por el ministerio de Obras Públicas y el resto por la Corporación Insular. A tal fin, el señor Ramírez Cerdá ce-

lebró una extensa y cordial entrevista con el ingeniero jefe regional de Obras Hidráulicas, don Juan Amigó de Lara, quien le proporcionó toda clase de facilidades, ofreciéndose incluso para apoyar a Lanzarote en cualquier otra necesidad de la isla bajo este aspecto.

Estas obras, de tan acusado interés social, empezarán a realizarse en fecha próxima.

PERFIL ISLEÑO

Guardia y gamberro

Durante el encuentro jugado en Arrecife entre el Juvenil de Las Palmas y el combinado de veteranos, un policía municipal hubo de trabajar horas extraordinarias. A determinado gamberro le dio la venada por enroscarse en el poste izquierdo del marco de poniente con más fuerzas que un pulpo en las piedras de la orilla. El guardia le invitó varias veces amablemente a que abandonase aquella absurda postura sin que el gamberro «cefalópodo» se decidiese a «coger la onda». Su cinismo llegó hasta el extremo de dedicarle «piropos» de grueso calibre, pero el agente, ya hasta la coronilla de aguantar aquel temporal de improperios y palabrotas, intentó agarrarle por la solapa. El gamberro, como alma que lleva el diablo, se encaramó en la muralla del Estadio con agilidad gatuna, perseguido de cerca por el policía que con sahariana, sala cof y todo, no tuvo más remedio que saltar también la tapia. Ya en la calle hubo carreras y persecuciones, como en las películas de «gangsters», bajo la mirada expectante de unas cien personas del «tendido de los sastres», que prefirieron «gozarse» aquel zafarrancho, cansadas ya de ver meter goles a Germán. El gamberro, después de hacer sudar al agente de lo lindo, se postró a sus pies, llorando, pidiéndole perdón. Un epílogo, al fin y al cabo, pacífico y emotivo.

Cuando después del partido preguntamos al guardia el porqué no se decidió a tocar el pito para pedir refuerzos, nos dijo con risita socarrona: ¡Hooombre, no quise dar otro susto a los espectadores! ¡Eran ya demasiados goles!

GUITO

CURSILLO INTENSIVO DE VERANO

Asignaturas pendientes Bachillerato

REVALIDA 4

Matemáticas - Física - Química - Magisterio - Cultura General - Contabilidad

Bachiller Nocturno

ACADEMIA «SAN GINES»

Alferez C. Tavío 6

Farmacia «VALLS»

(Frente a la estación de gasolina Disa)

Lcdo. ALFONSO VALLS DIAZ

LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

García Escàmez, 1 - Teléfono, 241 - Arrecife de Lanzarote

Es probable que los campeonatos mundiales de «snipe» (1964) se celebren en Las Palmas y los regionales (1964) en ARRECIFE

Entrevista con don Alfredo Morales Armas, patrón de "Titón"

Don Alfredo Morales Armas es el patrón del «Tifón», embarcación lanzaroteña que tan brillantemente se clasificó en el primer lugar de su categoría (B)

durante los recientes campeonatos regionales celebrados en Tenerife. Pese a su condición de novel en estas lides marineras de la vela, Alfredo se perfí-

la como uno de los náuticos de más promotoras posibilidades. Siempre recordaremos la frase pronunciada por un técnico

(Pasa a cuarta página)

VENDO

máquina escribir, transistor Philips, tocadiscos, bicicleta, un armario, sillones, tresillo, y otros varios Para verlos y tratar de 12 a una de la mañana. Calle Cienfuego, 8

Vajillas: Hermanos Zerolo,

COLABORADORES DE «ANTENA»

¿Hacia la solución rápida, eficaz y económica del problema de nuestros caminos y carreteras?

Por ALFREDO MATALLANA (Aparejador)

(Una colaboración en exclusiva para nuestro periódico)

Es bien conocido de todos los lanzaroteños el fatal y desastroso estado en que se encuentran nuestras carreteras, así como los caminos vecinales que, al no estar pavimentados con los llamados firmes especiales, presentan con mucha frecuencia el característico rizado de su superficie, además de las grandes polvaredas producidas al paso de vehículos, acentuadas en los largos periodos de hasta dos y tres años de escasísimas lluvias a que, desgraciadamente, estamos acostumbrados. Asimismo, en estos últimos tiempos es muy frecuente oír en tertulias, reuniones oficiales, etc., las reiteradas quejas de los cosecheros de sal y personas más íntimamente ligadas a la vida económica de la isla, del agravado problema, para dar salida a nuestra cosecha de sal, motivado por las nuevas técnicas de pesca, amén de otras causas, que han hecho desaparecer nuestros tradicionales mercados de dicho producto.

Pues bien, no vamos a descubrir nada nuevo, ya que, en algunas ocasiones y en diversos lugares de nuestra isla, se ha tratado de conservar nuestros caminos con la ayuda de la sal. Eso sí, con la unánime protesta de propietarios de vehículos que, fundándose en la higroscopicidad de la sal y en sus propiedades químicas que, al alterar el hierro de chasis y carrocerías, forman los óxidos y sales férricas o herrumbre, con

el consiguiente perjuicio de los mismos. Ahora bien, como podrán suponer los lectores, hemos quedado gratamente sorprendidos al leer un artículo en la Revista de la Construcción «Cúpula» del presente mes (n.º 152) firmado por el colaborador J. Baytre en el que transcribe otro de la revista «Técnica e Invención» sobre las experiencias llevadas a cabo, con gran éxito, en el Japón por los ingenieros Bofu, Matsuyama y Takamatsu, empleando la sal común en la pavimentación de caminos y carreteras, desde marzo de 1959, patrocinados por la Corporación del Monopolio de la Sal, organismo oficial que encargó a un Comité de especialistas de dicho estudio, habiéndose ensayado sobre carreteras de «tierra y arena», con tráficos de 200 a 400 vehículos al día, muy remotamente superior al de esta isla. Estos ensayos, al decir del articulista, han puesto de manifiesto, además del suficiente endurecimiento de las calzadas, las ventajas siguientes: Se elimina el polvo de las carreteras, incluso en periodos de escasez de lluvias. Se eliminan los lodazales en épocas de fuertes lluvias, e impide el crecimiento de hierbas en las carreteras. Otra ventaja importantísima es el coste barato del procedimiento con mezcla de sal y tierra, en comparación con los enormes gastos que implica revestir las superficies de las carreteras con hormigón, betún asfáltico,

etc. Aún en nuestra isla resultará más económico si tenemos en cuenta que el articulista hace el cálculo sobre el costo del kilo de sal a 13 yens (1'80 ptas), cuando aquí resulta aproximadamente a 0'20 ptas. kilo. Para la pavimentación de un metro cuadrado de carretera se necesitan unos dos kilos de sal mezclada con tierra, dependiendo de la calidad de la misma, siendo los gastos de pavimentación entre los 50 y 150 yens (de 8,40 a 24 pesetas), y por lo que se refiere a la conservación, dice, es suficiente un sencillo trabajo, una o dos veces al año, para tenerlas en buenas condiciones de rodaje.

Todo esto resulta esperanzador pero, de lo que no nos dice nada es de si se ha superado el inconveniente al principio apuntado en cuanto a la corrosión de las chapas de hierro de los vehículos. Es de suponer se haya estudiado la forma de eliminarla, ya que —señalan— se ha ensayado con «completo éxito», seguramente con algún tratamiento previo de la sal o en su puesta en obra. No podemos dudar del alto nivel técnico en el Japón, bien conocido en todos los órdenes de su industria pesada y ligera, química, de la construcción, etc. por lo que, dicho inconveniente, estamos seguros, se ha previsto y resuelto.

Técnicos y dirigentes competentes tenemos en nuestros Organismos Oficiales y a ellos corresponde el poder dar una so-

FUNERARIA

ANICETO BARRIOS PARRILLA

Servicios particulares y Asegurados de FINISTERRE, S. A. Calle Trinidad núm. 1.—Teléfono núm. 321

ARRECIFE - FINISTERRE, S. A

Comunica a sus asegurados el traslado de sus oficinas a Trinidad núm. 1 (Cienfuegos)

Exposición miérgales y sábados

Hermanos Zerolo 1

REPARACIONES

garantizadas de toda clase de MÁQUINAS DE ESCRIBIR. Informes: Martín Borges Díaz, plaza de S. S. PIO XII (Santa Coloma)

lución tan asequible y económica a los problemas de nuestras carreteras y de la sal, con la debida información oficial del procedimiento y características de las tierras a emplear, a través de la Embajada del Japón, Corporación del Monopolio de la Sal en dicho país, etc.

¿No queda grabada en el ánimo de nuestros lectores esta llamada a la feliz solución del problema tan acuciante de los caminos y carreteras de la isla? En el nuestro confieso que sí. Ahí queda expuesta la idea para quien quiera y deba recogerla.

Arrecife, Julio de 1962

¡SEÑORA, SEÑORITA!

Compre donde mejor le convenga, a su buen gusto, elegancia y economía..., pero antes, le rogamos vea nuestros artículos

«Chantuo» lisos en todo colorido.

» de hilo flameado.

» de jeda matizados

Jaconás estampados de gran novedad.

Popelines satinados estampados.

Tornasoles y rexoles para trajes de fiesta.

Fantasías blancas maravillosas.

60 modelos de faldas plisadas en tergal y tergalina.

Medias de nylon y espuma en color «Sequoia».

Preciosos niquis en perlé e hilo.

Los maravillosos vichys, última novedad, rexol.

Preciosos vichys bordados y lisos vaqueros.

Quince calidades en combinaciones de nylon y encajes.

Nuestros exclusivos modelos en camiones de Jacóna y tiras bordadas.

Fieltro gran novedad muy bonito.

Conjuntos de barlon y lana inglesa.

Gran variedad de chaquetas.

...RECUERDE QUE

Almacenes «EL BARATO»

es la casa de las novedades, que vende los mejores artículos a precios más bajos

Es probable que los campeonatos...

(Viene de página segunda)

co, ya fallecido, que no se cansaba de repetir cuando le veía barloventear con su ligero «snipe»: «Este chico llegara lejos. Conoce y domina el mar admirablemente». Y no se equivocó este malogrado señor, porque hoy estamos palpando ya de cerca la espléndida realidad de Alfredo. Pero va a ser él quien nos cuente algo de la proeza lograda por estos jóvenes y entusiastas deportistas náuticos que tan alto han sabido colocar el pabellón arrecifeño.

—¿Puedes aclararnos eso de las diversas categorías de «snipes»?

—Para efectos de clasificación no existen categorías. Los cinco primeros, sea de la clase que sean, ganan el derecho a participar en el campeonato nacional.

—¿Y cuáles han sido en esta ocasión?

—«Cisne Negro» (Tenerife) y «Pantaleón», «Yaiza», «Berbercho» y «Solomar» (Gran Canaria).

—¿Qué son los superclase?

—Pues sencillamente, balaros que cuestan unas 45.000 pesetas, mientras los nuestros (categoría B), valen de 8 a 10 mil.

—¿En qué estriba esa notable diferencia de precio?

—En los materiales de construcción (casco y cubierta), y, sobre todo, en el equipo de velas, confeccionado con dracón. Esto les coloca en inmejorables condiciones para la lucha.

(Nosotros agregamos por nuestra cuenta que los deportistas grancanarios y tenerfeños se quedaron verdaderamente asombrados al ver cómo llegaban a la meta, en la primera etapa, el «Tifón» y el «Kaiquía» con un viento y mar (fue la fase más dura) que hizo virar incluso a algunos superclase, llegando a la meta solamente 11 yates. Fue el primer dato revelativo de la excelente clase de

los lanzaroteño).

—¿Hay algo de cierto en esto, Alfredo?

—Sí. Ellos admiraron noblemente el hecho de que nosotros superásemos aquel bache y de achicar con «cacharros» nuestros frágiles balandros, que embarcaron agua hasta reventar, pues los superclase disponen de achicadores automáticos.

—¿Cuántas unidades participaron en la prueba?

—Veinticinco en total: 11 de Las Palmas, 9 de Tenerife y 4 de Lanzarote. Todos los de Las Palmas eran superclase, así como 5 de Tenerife.

—¿No intervino algún «snipe» de La Palma?

—No, porque su flotilla no está aún federada.

—¿Nombres de los arrecifeños que tripularon nuestros barcos?

—«Tifón» (un servidor y Octavio Betancort), «Ventarrón» Gerardo y Antonio Armas López), «Kaikiás» (Domingo Lasso Cabrera y Juan Francisco Cabrera Díaz), «Eolo» (Segundo y Antonio Manchado Peña) y «Cición» (Santiago Rosa, alternativamente con Paco Fuentes y Manuel de la Cruz). Se da el caso curioso de que el yate tenerfeño que se clasificó después del «Eolo», el «Taoro», iba tripulado por sus dueños los también lanzaroteños hermanos Julio y Javier Davara Prats. O sea, que casi todo «quedó en casa».

—¿Superaste tú a algún superclase?

—Sí, a varios, entre ellos al más veterano de los «snipistas» españoles, el gran deportista don José María Segovia.

—¿Qué galardones obtuvieron?

—El «Tifón», dos, donados por el club tenerfeño, y el «Ventarrón» otros dos, concedidos por la flotilla núm. 13 del Náutico de Santa Cruz. Asimismo nos obsequiaron con banderines e insignias alusivos. Yo, al

CARNET SOCIAL

VIAJEROS.—Llegó de Barcelona, acompañada de su hijo, doña Eufrosina Ramírez de Ribas Aliguer.

—Regresó de la ciudad condal, el transportista don Gervasio Ramos de León.

mismo tiempo, entregué al capitán náutico del Club de Tenerife un banderín del Casino Club de Arrecife, a cuya directiva te ruego hagas llegar nuestro agradecimiento por el apoyo material y moral que en todo momento nos ha prestado. También al Cabildo y Ayuntamiento

—¿Cuándo se entregaron los trofeos?

—En una cena celebrada después de la regata. Intervinieron cinco oradores, de Tenerife y Las Palmas, dedicando todos cumplidos elogios a nuestra actuación y alentándonos a continuar en la brecha. Hasta yo «eché» unas palabritas agradeciendo las atenciones recibidas y emocionándome de veras por la magnífica actuación de todos mis compañeros. Me acordé mucho del terruño.

—¿Qué me dices sobre la celebración de otras competiciones?

—Puedes decir que, en 1964, los campeonatos regionales tendrán lugar en Arrecife, ya que en 1963 los organizará el Real Club Victoria de Las Palmas. Esto ha de ser un verdadero acontecimiento para nuestra ciudad. También, esto a título de rumor, creo que los campeonatos mundiales de 1964 se celebrarán en Las Palmas, teniendo en cuenta la perfecta organización lograda en los últimos nacionales.

Y así, el «primer actor y director» de esta gran proeza deportiva lanzaroteña, Alfredo Morales Armas, dejó de hablar, para nosotros empezar a escribir. A todos, muchachos, nuestra más cordial enhorabuena

GUILLERMO TOPHAM

—De Granada llegó don José Tenorio de Paiz.

—Con su esposa e hijos hizo viaje a Cádiz el Maestro Nacional don Julio Aldaz.

—Regresó de Madrid don Leandro Fajardo Perdomo.

—Marchó a Alicante don Antonio Bazán Palomeque.

—Regresaron a Las Palmas los abogados don Tomás de Paiz García y don Rafael López Socas.

—De La Laguna llegaron el estudiante de Pedagogía don Agustín Torres García y el de Ingeniería don José Manuel Fiestas Coil.

—Marchó a Tenerife el doctor don Justo Vallejo, médico del aeropuerto de Los Rodéos.

—A la capital de la provincia del Sáhara hizo viaje la señorita Paquita Cabrera Sastre.

—A Valladolid el agente comercial don Carlos Wanden.

NATALICIOS.—En esta ciudad dio a luz una niña, primero de sus hijos, doña Luisa Suárez Pinto, esposa del Maestro Nacional don Antonio Guadalupe Ferrer.

—También ha dado a luz un niño, octavo de sus hijos, la señora esposa del doctor don Manuel Seijas Valenciano, de soltera María Piedad López Scas.

PROXIMO ENLACE.—El día 19 del presente mes se efectuará en esta capital el enlace matrimonial de la señorita Amparo Ortega Cabrera con el industrial don Pedro Marrero.

ESTUDIANTES.—En el Colegio de las Asuncionistas de Tenerife aprobó el primer año de Bachillerato la niña Catalina María Cabrera de León.

—También, en el colegio de las Dominicanas, de Las Palmas aprobó con sobresaliente y matriculas de honor el 5.º curso de Bachiller, la señorita Otilia Aguilar Topham.

DEFUNCIONES.—A los 76 años de edad ha fallecido doña María Ramírez Cabrera, a cuya

(Pasa a séptima página)

U. N. E. S. A.

(Unión Española de Armadores Pesqueros)

Tiene el gusto de comunicar a los Sres. armadores y al público en general que ha abierto en esta plaza una Delegación al frente de la cual figura don Rafael Delclós Guillén, quien atenderá con el mayor interés el entretenimiento, conservación y venta de los equipos de nuestra firma

Delegación en Arrecife: Ruiz de Alda, núm. 12

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

LA VIDA EN EL PUERTO



Con otro importante cargamento de sal zarpó para Marín la motonave «Kuski»

Buque mercante de arribada forzosa
EL «PUERTO DE VALENCIA» SE PERDIO EN SIDI-IFNI

Una necesidad portuaria con relación al suministro de combustibles líquidos

En la mañana del viernes entró con procedencia de Las Palmas la motonave española «Kuski», matrícula de Bilbao, que tomó atraque en el muelle de Los Mármoles. Esta motonave, que por primera vez nos visita, cargó aquí unas 800 toneladas de sal con destino a Vigo y Marín.

LA FLOTA DE ARRASTRE DE «PAGASA» EN LOS MARMOLES

Dicho día efectuamos un recorrido por el nuevo muelle, que presentaba un brillantísimo aspecto. Se hallaban atracadas las motonaves mercantes «Kuski», «Lanestosa», y «Virgen de la Esperanza». Esta última llevaba varios días en Arrecife, de arribada forzosa, por avería en la máquina, y conducía a bordo 400 toneladas de sal cargadas en este puerto. También se hallaban atracados o abarloados los siguientes pesqueros (en su mayoría de arrastre) matriculados en la Península: «Rey de los Niños», de Bermeo; «Régulus», de Cádiz; «Ciudad de Murcia», de Aguilas; «Miguel y Juanito» y «Juan Luis», de Tarifa; «Vicentuco» y «Alegranza», de Vigo; «Albricias» y «Pinzalez», de Gijón, y «Yolandita», «Palomita» y «La Cavada», de Alicante. Las siete últimas pertenecientes a la empresa Pagasa, que por primera vez coincide en puerto. El «Gonzalo», también de Pagasa, había zarpado el día anterior. Todos efectuaron descarga de diferentes especies de pescado. Catorce unidades de considerable tonelaje, que proporcionaron jornadas de extraordinaria actividad

ción portuaria.

PESQUEROS DE LA PENINSULA

Durante las dos últimas semanas nos han visitado numerosos pesqueros con base en puertos peninsulares para realizar distintas operaciones de aprovisionamiento: «Julio Alejo», «Rio Salado», «Impetuoso», «Laura María», «Hermanos Victorique», «César», «Salmón» (a reparar la telefonía), «Dolores de Gomis», «Ciudad de Tarifa», «Francisco Molina», «Régulus» (con avería en el timón), «Maríasu», «Berlinga», «Tamás Llorca», «Nuestra Señora del Rocío», «Las dos Paquitas», «Vicenta y Fina Blasco», «Mary Ibiza», «Carmen Baeza», «Miguel Angel Ferrer» (primera escala), «Ciudad de Puerto», «Magdalena Lledó», «Josefa Gomis» y «Piedra del Castillo».

OTRO MOVIMIENTO

A todo este notable movimiento ya reseñado hemos de añadir los cinco buques correo y las siguientes unidades: pequeñas motonaves mercantes «Punta Teno», «Nivaria», «Alcora»; «Rosita Soler», y los motoveleros «Amparo Gay», «Maruja Molina», «Evelia», «Blanche», «Marte» y «Hermينيا».

RUEGO A LA «DISA»

El patrón de un pesquero peninsular nos hablaba el otro día de las magnificas instalaciones de la Disa en Arrecife y del mucho progreso que habrán de imprimir al puerto. Sin embargo (nos dijo) el no despacharse combustible desde el sábado a mediodía hasta el lunes a primera hora, constituye un grave perjuicio para nosotros. Todos los barcos peninsulares que escalan en Arrecife (que son bastantes) entran aquí para repostar con toda urgencia gas oil o fuel oil, por llevar importantes car-

gamentos de pescado para la Península, por cuyo motivo los suministros no admiten demora. Por eso creo—concluyó—que la Disa debiera arbitrar una fórmula para solventar este grave inconveniente, sin perjudicar sus intereses ni tampoco los nuestros. Téngase en cuenta que Arrecife es un puerto de tránsito, y que aquí, hasta ahora, ningún barco peninsular viene a repostarse al ser despachado para la pesca, sino cuando ya tiene la pesca hecha, que es completamente diferente.

Como encontramos muy razonable el argumento expuesto por este patrón, lo hacemos público con la esperanza de que el problema sea solucionado.

ACCIDENTE MARITIMO

Como consecuencia de la espesa niebla, la pasada semana embarrancó en la playa de Sidi Ifni el motovelero «Puerto de Valencia» que se considera totalmente perdido por las graves averías sufridas, aunque su tripulación se halla a salvo. Había zarpado días pasados de Las Palmas para Ifni, vía Arrecife, portando un cargamento de 200 cabras, 12 vacas (en cubierta) y hierro y cemento en sus bodegas. Cuando ocurrió el siniestro ya había desembarcado la mayoría de la carga que conducía. El «Puerto de Valencia» había sido sometido últimamente a una importante reparación, por cuyo motivo las pérdidas materiales sufridas han sido de mayor consideración. Tenía 250 toneladas, llevaba 11 tripulantes y pertenecía al armador de Arrecife don Antonio Armas Curbe-lo.

SE TRADUCE

toda clase de correspondencia en INGLES. Informes: Ginés Diaz González

Naufragó el pesquero «Chamorro»

En la madrugada del sábado se recibieron noticias en esta ciudad de que en la vecina costa de Africa, y como consecuencia de una vía de agua, naufragó el motopesquero «Chamorro», con base en Las Palmas. Los tripulantes del referido barco fueron puestos a salvo por el también pesquero «Siempre Avanza», que los condujo a Vi-la Cisneros.

Patrióticos y brillantes actos con motivo de la despedida del soldado

La semana pasada, y como homenaje de despedida a los soldados recientemente licenciados, se celebraron en el Cuartel de Infantería solemnes y brillantes actos presididos por el teniente coronel jefe del Batallón y comandante militar de la Isla, don

Andrés González García, al que asistieron las primeras autoridades insulares y numerosos invitados. Los actos se llevaron a cabo dentro de un sello de marcado patriotismo y camaradería.

Altas calificaciones en los exámenes de Reválida del Bachillerato

Cuatro matrícula de Honor

El Instituto Nacional de Enseñanza Media de Arrecife se ha anotado un brillante triunfo en los exámenes de reválida del Bachillerato recientemente celebrados ante un tribunal de catedráticos de Tenerife y Las Palmas. De los 27 alumnos oficiales presentados solamente fue suspendido uno, mientras en otros centros docentes de la región se ha suspendido hasta un 70 por ciento del alumnado. He aquí las magnificas notas logradas: GRADO SUPERIOR: don Luis Fajardo Spinola y don Pedro Hernández Spinola, matrícula de honor; señorita María Enriqueta Rodríguez Armas don Ginés Deigado Cejudo, don Félix Pérez Parrilla, don Manuel Cabezas Hisado y don Enrique Martín Cabrera, notables; y señoritas Julia Schwartz Cabrera y Mercedes Sánchez Rodríguez, don Joaquín Pastor Suárez y don Miguel Cabrera Reguera aprobados. GRADO ELEMENTAL: don José Fajardo Spinola y don Enrique Pérez Parrilla, matrícula de honor; señorita Luz María Ramos Rodríguez, y don Emilio Cabrera García, notable; y señoritas Natividad González García, Claudia Pérez Almeida, María Benigna Echeverría Vizcar, Pilar Manchado Suárez, y don Francisco Betancort Martín, don Miguel Hernández de la Hoz, don Santiago Blancas Suárez, don Jesús Cabrera Tejera, don Nicolás Aparicio Melián, don Ventura Aruña González y don Miguel Cabrera González, aprobados. Nuestra más sincera felicitación a profesores y alumnos.

Conferencia del profesor Idoipe

A las 8 de la noche del viernes, y dentro del ciclo que celebra el Círculo Mercantil, pronunció una conferencia bajo el título «La autoeducación, imperativo individual y social» el catedrático de Pedagogía de la Escuela de Magisterio de Las Palmas, don Félix Idoipe y Gracia. Al finalizar su charla, que revistió gran interés y brillantez, el orador fué muy aplaudido. Con este motivo recordamos que el profesor Idoipe ha recibido recientemente un primer premio nacional de crítica literaria, discernido por el Club C. C. C. de Zaragoza.

Fiesta de los «Chalanistas» en el Casino Club y elección de Reinas

Con gran animación ha tenido lugar en el Casino Club la tradicional fiesta de «Las Chalanitas», organizada por los estudiantes universitarios lanzaroteños actualmente de vacaciones. En el baile de; viernes fue elegida «Reina de las Chalanitas» la señorita Luisa María López Socas, y en el del sábado, «miss Casino» cuya elección recayó en la señorita María Enriqueta Rodríguez Armas. Esta última representará a dicha sociedad en la elección de la Reina de las Fiestas de Arrecife.

PROXIMO SABADO

Artículo de la semana. En trasera Comercio Cristal y Loza. Callejón Hierro, 1.º puerta

(-) COSAS DE LA VIDA (-)

En Madrid, perace un niño de 9 meses al agarrar un enchufe

MADRID.—Agustín Muniagas, de nueve meses, resultó muerto al recibir una descarga eléctrica cuando tocó un enchufe de 220 voltios. El padre del infortunado niño recogió a su hijo del suelo sin conocimiento y lo trasladó inmediatamente a la casa del socorro de Tetuán, donde le practicaron durante

media hora la respiración artificial. También se le aplicó oxígeno y se le pusieron unas inyecciones, pero no se logró nada, pues el pequeño Agustín había muerto.

Parece ser que el niño introdujo los dedos en un enchufe y recibió la descarga que lo dejó en estado de coma.

Peor el remedio que la enfermedad

MADRID.—Cuando López Rubio rodaba en Sevilla la célebre película «Pepe Conde», que interpretó Miguel Ligeró y en la que trabajaba también Jesús Tordesillas, hubo que hacer unos planos en la célebre calle sevillana de la Pimienta.

La popularidad de los actores y la atracción del rodaje reunió en torno al equipo cinematográfico un montón de admiradores que hacían prácticamente imposible el trabajo.

Entonces llegó un cabo de la

Policía municipal que, poniéndose a las órdenes del director, le dijo:

—Esto lo arreglo yo en seguida...

Y se colocó al final de la calle, cortando el paso a los curiosos. López Rubio, tranquilo ya, comenzó el rodaje. Y cuando la escena estaba saliendo bordada asomó el guardia por el final de la calle diciendo a gritos:

—Estén ustedes tranquilos, que no se asoma nadie...

Venden tabaco pero no fuman

LA SOLANA.—La familia de la que es cabeza don Manuel Prieto Villena regenta desde hace muchos años un estanco de esta localidad. Ni don Manuel

ni sus tres hijos varones, mayores de edad, fuman. Todos llevan tabaco para ofrecerlo a sus amigos; pero ninguno fuma.

Al pedir cerveza

Exija LA TROPICAL

Molino café, mezcladora y batidora: Todo en una pieza. Últimas novedades en:

Cristal, loza, lámparas y flores
PYREX Y DURALEX

Repuestos para cafeteras y ollas exprés. Hermanos Zerolo 1

Adjudicación de premios a los expositores del Círculo Mercantil

Exito de público y de organización

Ofrecemos a continuación la lista de concursantes galardonados en la magna Exposición Insular del Círculo Mercantil, recientemente clausurada. **PINTURA:** Primer premio de óleos y acuarelas, don José Armas Alba, quien renunció a las cantidades en metálico para incrementar los premios especiales. Ante la insistencia del Jurado, el señor Armas Alba aceptó la copa trofeo donado por «Coca Cola». Segundo y tercero desiertos. Accésitos: óleo, don Cándido Aguilar y don Luis Pérez Oliva, y acuarela, don Luis Pérez Oliva y don Angel Fernández. **FOTOGRAFIA ARTISTICA:** 1, don Gabriel Fernández, que nos ofreció una bellísima colección de ampliaciones fotográficas en color y blanco y negro (la mayoría referente a temas insulares) que le califican como uno de los mejores artistas, en su género, del Archipiélago. **FOTOGRAFIA RETROSPECTIVA:** Premio especial a doña María Lasso, viuda de Heitz, por su magnífico trabajo consistente en presentar diversos rincones de la ciudad en distintas épocas (con diferencia hasta de más de 50 años), que constituyó, sin duda, uno de los más acusados atractivos de la Exposición. **DIBUJO INFANTIL:** 1, Ildefonso Aguilar de la Rúa, 2, Juan Lasso Cabrera y 3, Víctor González, jóvenes que se inician con buen paso en el difícil arte pictórico. **ARTESANIA FEMENINA.**—1 (desierto) dividido en cuatro accesits concedidos a doña Rosario Romero (colección de balayos), doña Margarita Camacho (mantel calados), señorita Angelina Aguilar (calados) y señorita Angelina Rocha (colcha «crochet»). 2 premio, doña María Victoria Rodríguez, muestrario

de bordados; 3, señorita María la Espino Ferrer (trabajos metálicos), y 4, Teresa Fábregas González. **ARTESANIA MASCULINA:** Primer premio, don José Armas Alba. También renunció el señor Armas al importe metálico de este premio, cediendo la mitad del mismo para incrementar otros premios, y la otra mitad a uno de los expositores (persona necesitada) a quien entregó el dinero en el mismo acto de distribución de premios; 2, don Manuel Fuentes (mesa tallada); 3, don Daniel Iglesias (corte marquetaría), 4, don Manuel Martín (mesa cemento imitando el tronco de un árbol) y 5, don Ceferino Martín (cuadro tallado). **CONQUILIOLOGIA:** Fuera de concurso fue presentada la magnífica colección de don Mariano López Socas, los últimos ejemplares logrados. Premios a don Manuel Fuentes Pérez y don Francisco Carmona Sequero. **VITOFILIA:** Premio único, don Rafael Cabrera Díaz y **FILATELIA:** 1, don Andrés Pallarés Padilla y 2, don Severino García.

El Expositión superó a las anteriores, en calidad y presentación, por lo que felicitamos a la Comisión organizadora y a la persona de su presidente don Mariano López Socas.

APRENDIZ

de 17 a 20 años de edad, SE NECESITA Buen sueldo. Informes: Tintorería «LAS VEGAS».

Se vende

local propio almacén situado transversal Gómez Ulla (antigua Fábrica Mosaicos Zamora) Informes Las Palmas, Luis Zamora calle Valencia 19 y en Arrecife Mateo Cabrera (comercio Félix Pérez)

SASTRE

Diplomado de la academia «Relosa», de Barcelona

LUIS MEDINA CABRERA

tiene el gusto de ofrecer sus servicios en

Calle Alférez Cabrera Tavío, 3

ARRECIFE

Solemnidad de la festividad de San Marcial

Con extraordinaria solemnidad se celebró el sábado en Ferrol la festividad de San Marcial, patrono de la Isla, a la que acudieron miles de peregrinos de diferentes localidades que se sumaron así al fervoroso homenaje que cada año se dispensa al Santo Patrono. Las solemnidades religiosas, que revistieron mucha brillantez, fueron presididas por las primeras autoridades insulares. Ocupó la sagrada cátedra el Rvdo. D. José Almeida.

Cine «ATLANTIDA»

CUATRO GRANDES ESTRENOS

MARTES

Por primera vez, después de muchos años, podrá oír las auténticas voces del Oeste americano. «Metro-Goldwyn Mayer» presenta un film donde la acción es un protagonista más. **TRIBUTÉ TO A BAD MAN**

LA LEY DE LA HORCA (CINEMASCOPE)

VERSION ORIGINAL CON SUBTITULO EN ESPAÑOL

Por James Cagney, Stephen McNally, Irene Papas. Un hombre duro, impenetrable, violento... rápido con los puños y mortal con el revólver! Las mujeres ariscas y los caballos salvajes eran su pasión... ¡y ahorcar cuatros su pasatiempo! (Autorizada mayores)

Miércoles

Un vigoroso testimonio de los brutales procedimientos empleados por el espionaje

LA GESTAPO EN ACCION

Por Dawn Addams y Joachim Fuchsberger. ¿Vencida a quién? El espionaje en un callejón sin salida. Todas las vidas confuyen con la muerte violenta. (Autorizada mayores)

Jueves

Atención a esta película. Entre risas y lágrimas nunca disfrutarán tanto...

EL ANGEL DE NAPOLES

(DON VESUBIO)

Por Otto W. Fischer, Marisa Merlini y Lucilla de Luca. La lucha heroica de un corazón gigante (Todos los públicos)

Sábado

«PESA» presenta una desternillante comedia «Paramount»

YO SOY EL PADRE Y LA MADRE

TECHNICOLOR-VISTAVISION

Por Jerry Lewis, el triunfador de «Lo que pasó en Anita». Y con Marilyn Maxwell, Connie Stevens y Baccaloni. ¡Qué tan divertido el «dramón» de los niños abandonados. (Autorizada mayores)

Próximo: «JUANITA» y «UNA PISTOLA PARA UN COBARDE»

Se vende

«Bicicleta «PUCH» 49 c. c. Razón esta Administración.

«FIREX» resistente al fuego: Hnos. Zerolo, 1

Carnet Social

(Viene de cuarta página)

familia testimoniamos nuestro sentido pésame.

MATRIMONIOS.—En la iglesia parroquial de San Ginés de esta capital se celebró anteayer el enlace matrimonial de la señorita Carloti Reguera Fernández con el Juez de Primera Instancia e Instrucción de Arrecife don Ramiro Balleña Mediavilla.

Los contrayentes hicieron su entrada en el templo, que se hallaba artísticamente adornado, a los acordes de una marcha nupcial. La novia lucía traje de raso con velo tul ilusión, y el novio vestía de rigurosa etiqueta. Bendijo la unión el Rvdo. don Ramón Falcón.

Apadrinaron a los contrayentes don Juan Reguera Castiello, profesor del Instituto Nacional de Enseñanza Media, padre de la novia, y su prima doña María Rosa Schwartz de Retana.

Figuraba como representante de la Ley el Juez de Primera Instancia e Instrucción de Puerto del Rosario, don José Luis Posada Vázquez y firmaron el acta testifical por parte de la novia, don Ginés de la Hoz, alcalde de la ciudad y procurador en Cortes; don Miguel Retana, perito industrial; don Rogelio Tenorio, farmacéutico; D. Agustín García Márquez, abogado, y don Antonio Hernández, y por parte del novio don José Martín de la Sierra, secretario del Juzgado de Primera Instancia; don Pedro Padrón Quevedo, fiscal comarcal; y los doctores don Jesús López Socas, don José Luis Hernández Cascón y don Guillermo Del Naro Viera.

Al finalizar la ceremonia los invitados fueron obsequiados con un «lunch» en el Parador Nacional.

El mismo domingo, el nuevo matrimonio marchó en viaje de novios a diversas ciudades de la Península. Les deseamos eternas felicidades.

JUEZ COMARCAL.—Ha sido nombrado Juez Comarcal de Arrecife nuestro paisano don Andrés Cabrera Valázquez, que hasta ahora desempeñaba el cargo en Guía de Gran Canaria.

Bar-Restaurante «JANUBIO»

(El local de las grandes atracciones musicales)

Ha contratado los servicios de un afamado MAESTRO DE COCINA que ha trabajado en FRANCIA, MALLORCA, MALAGA, etc.

Platos especiales de la casa:

Paella Valenciana — Pechugas de Pollo — Fabada Asturiana

Cumidas por encargo, con precios especiales para abonados

BODAS — BANQUETES — BAUTIZOS

Desde hoy, su aperitivo en JANUBIO

León y Castillo, 2

Teléfono, 134

Cine «DIAZ PEREZ»

Películas que se proyectarán en la presente semana

Extraordinario estreno: Toda la «erogancia y personalidad de la gran música española se la ofrecemos a usted a través de uno de sus grandes creadores Manuel de Falla

AMOR BRUJO

Esta es sin duda su más grande y maravillosa obra; genialmente interpretada por Ana Esmeralda y los cuatro Vargas (Autorizada mayores)

Formidable estreno: La más desenfadada, alegre, divertida y chispeante película de la semana

PASO A LA JUVENTUD

Con un gran reparto Vean propaganda de mano (Autorizada Mayores)

¡ATENCIÓN! El más grande y colosal estreno de la temporada. Por primera vez un actor famoso del «Rock and Roll» en una película arrolladora, humana, vibrante, sin tregua a la emoción y a la intriga

Una película del Oeste apasionante en la que cada escena, cada instante, es una alternativa entre el amor y la violencia ELVIS PRESLEY en

ESTRELLA DE FUEGO

Cinemascope Color de Luxe Hijo de padre blanco y madre india... X en el horizonte la Estrella de fuego como presagio de muerte Steve Forrest, Bárbara Eden y Dolores del Río (Autorizada Mayores)

Próximamente: El colosal actor James Stewart en la gran producción EL HEROE SOLITARIO Technicolor

EDICTO

EL ALCALDE DE ARRECIFE. HACE SABER:

Que el Ilmo. Sr. Delegado del Gobierno en esta Isla, en oficio núm. 582, de fecha 2 del corriente, comunica a mi autoridad, telegrama oficial del Excelentísimo Sr. Gobernador civil Delegado Provincial de Abastecimientos y Transportes de fecha 30 del pasado más de Junio, el que copiado dice así:

«Precios máximos venta al público regirán esa isla durante mes próximo Julio serán aceite regulación mezcla granel 24 pesetas litro arroz matizado 10 pesetas kilo punto resto artículos iguales precios mes anterior punto salúdale».

Lo que se hace público para general conocimiento.

Arrecife, 4 de Julio de 1962

Cine «Costa Azul»

Programación para la presente semana

La historia de un sacerdote que consiguió su mayor ilusión

La ciudad de los niños

EASTMANCOLOR

Por Arturo de Córdova, Eduardo Fajardo, Marga López y Sara García (Todos los públicos)

Una conmovedora película cuya ternura le emocionará

ROSAS PARA BETTINA

Por Willy Birgel, Elisabeth Müller e Ivan Desny (Autorizada mayores)

¡Una película colosal, con la fiel reconstrucción de la más memorable aventura de la antigua Grecia!

LOS GIGANTES DE LA TESAGLIA

Totalscope Eastmancolor

Por Massimo Girotti, Rolan Carey, Ziva Rodann, Alberto Farnese y Nadine Duca ¡La primera epopeya marinera de el viaje de los Argonautas, llevada al cine como el más sorprendente espectáculo de aventuras en color!

(Todos los públicos)

Próxima semana: A petición de numerosísimo público, vuelve Marisol a alegrar nuestro corazón con su desbordante simpatía

HA LLEGADO UN ANGEL

Muchos que la han visto más de una vez desean hacerlo de nuevo. Los que no lo han logrado aún la piden con insistencia. No lo olviden: en la próxima semana vuelve MARISOL con sus canciones en

HA LLEGADO UN ANGEL

Sociedad de Cazadores de Lanzarote

Por acuerdo de la Junta Directiva, se ruega a los componentes de esta Sociedad se pongan al corriente en el pago de sus cuotas y se les da un plazo hasta el día 31 del presente mes de Julio a partir de cuya fecha causarían baja los que no lo hubiesen hecho.

Para dentro de unos días, tiene anunciada su visita a esta Isla el Presidente de la Federación Nacional de Caza, por lo que se avisa, para si los asociados desean exponer algún asunto a nuestro visitante, para lo cual debe comunicarle al Presidente de esta Sociedad tal deseo y tenerlo en cuenta para cuando se sepa su llegada. El Presidente

SASTRERIA

necesita oficiales y medias oficiales. Informes: Alférez Cabrera Tavio, 3

ARTICULOS DE REGALO

Hermanos Zerolo, 1

Su regalo: Hnos. Zerolo, 1

POR AUSENTARSE SU DUEÑO

Se vende casa recién construida, con llave en mano, amueblado o sin amueblar. Para informes en José Betancort, 11

COMENTANDO QUE ES GERUNDIO

Los últimos encuentros de fútbol, o un asunto que tiene «miga»

Por GUILLERMO TOPHAM

Una información de radio Las Palmas

Que nosotros sepamos, E. A. J. 50 Radio Las Palmas no dispone de corresponsal informativo en Lanzarote ni envió a ningún crítico a esta ciudad. Sin embargo, en la noche del domingo (fecha del último encuentro celebrado), facilitó a sus oyentes tres amplias crónicas, con más meticulosos detalles que los que ha publicado la Prensa sobre el «referendum» de autodeterminación de Argelia. En la del empate, justó es reconocerlo, elogió a nuestros juveniles, pero al final no se anduvo con chiquitas y «asomó el plumero» al endosarnos esta coletilla, que no es precisamente la de Gervasio ni mucho menos: «El segundo gol lanzaroteño fue logrado en fuera de juego y el árbitro no señaló un penalty a los de Arrecife». Así; con una seguridad tan endiablidamente pasmosa como si lo hubiésemos tenido sentado junto a nosotros en la tribuna de Prensa.

Total, que según Radio Las Palmas, casi casi el que empató el encuentro fue el árbitro, sólo el árbitro y nada más que el árbitro. Los arrecifeños, por lo visto, se dedicaron en la cancha a hacer pajaritas de papel. ¡Je, ¡je!

¡Que Dios le conserve la vista, hermano! Y enhorabuena por haber descubierto un método sin precedentes en la historia de la crítica del fútbol español: Hacer crónicas a 120 millas de distancia, sin necesidad de plumas, de blocs, ni de incómodos y costosos viajecitos. En cambio, el crítico «fantasma» radiofónico se dejó en la manga de la camisa el noble gesto de un linier lanzaroteño al invalidar un gol a los locales, ya señalado por el árbitro, y que habría de representar el triunfo de los nuestros por 3-2. El juez de línea se pudo haber hecho el «longui» en la previa consulta que le hizo el colegiado, pero prefirió ser honrado y ejemplar deportista limitándose a reconocer la realidad de los hechos. Y es que en Lanzarote hemos sido siempre así. Por encima de todo la verdad, sólo la verdad y nada más que la verdad.

Otros botones de muestra

Pero la cosa no acaba aquí. ¡Pasen, señores, pasen, que hoy no cobramos nada por la entrada! «Diario de Las Palmas», en su número del lunes día 2 y en crónica escrita por otro cronista «fantasma» que tampoco estuvo en la ciudad (su corresponsal en Arrecife nuestro estimado compañero Aureliano Montero firma siempre sus artículos), dice textualmente: «La selección juvenil de Las Palmas venció ayer en Arrecife al Spar, proclamándose campeón del torneo triangular. Los campeones de España, que el viernes pasado habían empatado con la selección lanzaroteña, se TOMARON CUMPLIDAMENTE EL DESQUITE en este partido...»

¿Desquite, de qué?, ¿es que se puede llamar desquite a una victoria lograda frente a un improvisado equipo de veteranos que llevan varios años sin saber lo que es un balón ni una cancha de juego, algunos de los cuales, por añadidura, estuvieron la noche anterior «de baile» mientras los grancanarios dormían a pierna suelta en las habitaciones del hotel? ¿Estaría bueno que los campeones de España no fuesen capaces de golear a un conjunto de esta «categoría», que no era precisamente el otro, el Juvenil, que les puso un nudo en la garganta en el encuentro del viernes! Por otra parte, si los dos clubs juveniles solamente jugaron UN PARTIDO, ¿cómo los visitantes iban a TOMARSE CUMPLIDAMENTE EL DESQUITE? Pero el avisado cronista de «Diario de Las Palmas», que de tonto no debe tener un pelo, se guardó muy bien de especificar que este segundo encuentro fue dirimido frente a un cuadro de VETERANOS, cuya palabra, por cierto, no hemos podido localizar en ningún lugar de la crónica a pesar de que la examinamos hasta con telescopio.

Y ahora, prepárense ustedes para «jincarse» el postre. Titulares aparecidos a cuatro columnas en «Hoja del Lunes», de Las Palmas: «Contra todo pronóstico los juveniles de Arrecife lograron un empate frente a los campeones de España» y luego, en subtítulo asimismo a cuatro columnas, añade: «En el encuentro de ayer, los juveniles amarillos vencieron por 5-1, en espléndido partido.»

Cualquier lector que no sea tan duro de mollera como don Venerando, deducirá en buena lógica, ateniéndose al contenido de los titulares, que esa victoria de los grancanarios fue lograda frente al mismo equipo lanzaroteño que logró el empate, pero nada más lejos de la realidad. Otra cosa hubiera sido si en ese subtítulo se hubiese dicho: «En el encuentro de ayer, los juve-

ATENCION

La Agencia Ford de Arrecife comunica a su distinguida clientela y público en general que ha recibido un pequeño lote de:

Camiones ligeros Taunus Transit, prácticos y económicos para 1.250 K.

Coches Taunus 17 M. de gran aceptación

Coches Anglia. El coche pequeño más amplio y práctico en su categoría

Furgoneta mixta Taunus 12 M. El vehículo más duro y de variado servicio

FACILIDADES DE PAGO

Exposición Fajardo, 4

Ventas León y Castillo, 21

Sras., srtas, caballeros «ELECTRO RADIO» les saluda

¿Necesita instalar su casa a la última moda y a todo confort?

No lo dude un momento, visitando nuestro establecimiento quedará satisfechísimo tanto en calidad como en precios.

Material para instalar su casa al día: Receptores, Transistores, Radiogramolas, Tocadiscos, Pasadiscos, Magnetofones, Transformadores, Termos ducha, Lavadoras, Batidoras, Neveras, Duchadores de pelo, Planchas, Motores, Guardamotores, Arrancadores, Grupos eléctricos, Aspiradores de aire, Extractores de aire, Ventiladores eléctricos y a pilas, Máquinas de afeitar, Cafeteras eléctricas y al alcohol y cuantos artículos necesite, todo ello en «ELECTRO RADIO-Coll. 2 bajo MIRAMAR.

Discoteca «ELECTRO RADIO»

Extenso surtido de discos en las mejores grabaciones nacionales y extranjeras —Polydor, Porunsivick, Coral, La voz de su amo, Decca, Regal, Hispavox, Iberofons, Unitels Artists, Discophoo, Alhambra, Zafiro, Montilla, Fontana, Philips y R. C. A. desde 25, 35, 65, Ptas. y así sucesivamente.

NO LO OLVIDE «ELECTRO RADIO» LE INVITA A UNA VISITA

Batanga, Batanga, Batanga

El chocolate fino de sabor exquisito
GRANDES REGALOS

niles amarillos vencieron por 5-1 a un equipo de veteranos de Lanzarote». Pero ni la «Hoja del Lunes», primero, ni en «Diario de Las Palmas», después, mencionan para nada la palabra VETERANOS. Y al no mencionarse, los lectores de la isla recordarán haber creído que los amarillos aplastaron al mismo equipo que les empató. ¿Pero es que ese picaro dueñecillo anónimo que informó a la Prensa y Radio de Gran Canaria no tenía ojos en la cara?, ¿o es que cree que aquí en Arrecife somos todos tontos de capirote?

Todo este enmarañado «telón de papel» que tan hábilmente se ha urdido en torno al merecidísimo empate de nuestros modestos juveniles nos induce a creer que al aludido picaro dueñecillo informador le ha sentado este empate como pedrada en un ojo. Como si lo estuviera viendo. Ellos pensaron llegar a país conquistado pero se encontraron con la pared enfrente. ¡Miren que lograr estos conejeros lo que no han conseguido ni los mejores conjuntos juveniles de España! ¿Que los amarillos son considerablemente superiores a los locales? Eso nunca nadie lo ha dudado, y nosotros, los arrecifeños, hemos sido los primeros en proclamarlo noblemente incluso en la propia prensa de Las Palmas, antes y después de los partidos. Es más, creemos que de cada diez encuentros ellos ganaría nueve. Pero, ¡por Dios!, que no se intente tapar con densas cortinas de humo ni con difuminados camuflajes el limpio y noble triunfo de los juveniles lanzaroteños, porque eso no es ni deportivo, ni elegante, ni humano.

El que un equipo sea campeón no le da derecho a ser invencible. Y el día que le tocó perder (léase empate) debe reconocerse noblemente, sin necesidad de recurrir a esos trucos informativos y confusionistas, máxime en este caso en que los nuestros obtuvieron la «victoria» a pulso, sudada palmo a palmo sobre la cancha de juego. ¿Estamos, o no estamos picarodueñecillo anónimo informador? ¡Je, ¡je!

Arrecife, Julio de 1962